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1.  プチレク「みんなで描いた複合施設って、こんな感じ？」 

\おつひ小学校区/ 
地域のみらい 
ミーティング 
～みんなでつくろう！地域の拠点～ 

NEWS  LETTER⑤ 

2 月 22 日（土）の午前、乙川東小学校 2 階図書室で「おつひ
小学校区 地域のみらいミーティング」の 5回目を開催しました。
参加者は、地域のみなさん、先生方、市職員や事務局スタッフ等
も含め 40 人でした。まずは設計チームから、前回までにみんな
が出してきた意見を整理し、まとめた案「一文字案」、「コの字案」
を紹介。6テーブルから好きなテーブルを選び、図面を見ながら、
「ここいいね！わたしのお気に入り♡」と「こうしたら？もっと
よくなるかも！」のアイデアを出し合いました。２ラウンド目は、
テーブルを変え、もう一方の案についても意見交換。その後テー
ブルホストが２ラウンド分の話し合いをダイジェスト紹介した後
共感したアイデアにシール投票。最後は、Season１全体を通して
の気づきや感想を班内でシェア。数人から発表もありました！ 

確認しよう！施設整備のコンセプト＆方向性 

２.  ワールドカフェ「確認しよう！～施設整備のコンセプト＆方向性」 
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コの字案は…校舎を既存体育館に近い
⻄側に配置。建物は中庭を中⼼としたコの
字型にして、普通教室のある２階は天窓か
ら光を⼊れれば北側も⽇当りのいい環境に
できます。グラウンドが少し⼩さくなりますが、
交流ひろばを含めると同じくらいになりそう︕ 

■メディア（図書）で地域・ 
⼦どもと学校がつながっている 

■地域と⼦どもの
間にミックスゾーン
を

■スロープを充実させてバリアフリー 
■3 階建てにして⾯積を確保︕ 

■地域ゾーンを広
く。各地域の活動
スペースがほしい 

■ソファや寝転べる
ところがほしい 

■交流ひろばと⼊れ替え、 
北側道路から⼊れるように ■吹き抜けによるつながり。 

気持ちよさそう 

■屋根付き広場で
⾬でも遊べる︕ 

■グラウンドが広い︕ 

■セキュリティ確保。安⼼感 

■北側のひろばは
夏に⽇影になる 

■職員室から 
児童が⾒える 

■何にでも使える。時代やトレンド
に合った使い⽅ができる 

■遊具が校舎から遠い 

■倉庫が視界･
動線を遮って
いる 

■プールのバス
乗 降 ま で の
距離は︖ 

■バスケのゴール 
がほしい 

■ここいいね︕わたしのお気に⼊り 
■こうしたら︖もっとよくなるかも︕♡ 

一文字案は…校舎を現校舎に近い敷地の真ん
中に配置し、グランドを給⾷センター跡地の南に。
２階建ての２階に普通教室、１階に地域の⼈が
使う部屋や特別教室などを配置し、吹抜けをつくる
ことで校舎全体が「ひとつながり」に︕交流ひろばが
地域・こどもエリアから近く⼀体的に使えます︕ 

各２案×3 テーブルの中から好きな班を選び、図⾯を⾒ながら「いいね︕」と「こうしたら︕」のアイデアを出し合い意⾒交換。２ラウンドの
おしゃべりのあと、テーブルホストから各テーブルの様⼦を紹介し、シートを⾒て回って「いいな」と思うアイデアにシール投票しました。 

これまでの話し合いと前回みんなで描いた６案を踏まえ、設計チームがまとめた「⼀⽂字案」、「コの字案」の２案が紹介されました。 

■校門から 
建物⼊⼝が 
わかりづらい 

■職員室から
⾒えない 

■特別教室と
⼦ども・地域
ゾーン⼊替え 

■散歩道は広く 
外周を回るように 
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ひとことアンケートより 新しくできる学校がとても楽しみになりました。⼦ども
達も楽しそうに参加できて良かったです／それぞれの⽴場の⼈が、我慢するので
はなく、それぞれの主張を聞き合って、1 つのものをつくっていく過程そのものがとて
も重要だと思いました／⾊んな世代、⽴場の⼈が新しい学校について⼀⽣懸命
考えてみんなでつくりあげる学校、きっととても良い学校ができると感じました! ほか 
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３.  チェックアウト～クロージング 

■ここいいね︕わたしのお気に⼊り 
■こうしたら︖もっとよくなるかも︕♡ 

■災害時にみんな
が使えるスロープ
があるといい 

■災害時、とにかく
縦動線が肝⼼ 

■屋根付き広場 
 はいい︕ 

■メディア（図書）が中⼼にある 

■多様な使い⽅ができそう 

■地域・⼦ども・多
目的スペースを
⼀体利⽤できる 

■昇降⼝からメディ
アセンターを通って
いくのはいい︕ 

■コの字で⾼学年と分けられていい 

■散歩道がいい︕ 
■セキュリティが難しい 

■P 出⼊⼝が交差点から離れている 
■駐⾞場が⾜りない 

■駐⾞場が 
近く⼦ども 
の送迎が 
スムーズ 

■伝統のフェニックス ■縁側 

■地域もっと広く 

■グラウンドが狭く
なるのは⼼配 

■「⼦ども・地域」と
特別教室の位置
を⼊れ替えたい 

■学童の⼦と外遊びの場
の棲み分けができたら 

■交流ひろばは地域・ 
⼦どもに近い⽅がいい ■ステージや⾼低差があるといい 

■昼間、⼦どもス
ペースを地域で
使えたらいい 

■砂が⾶ぶのが⼼。防風
林、段差、芝など︖… 

弟が新しい学校に通えてずるい︕
3 階建ては昇るのがめんどくさい︕ 

グラウンドの砂⾶び解消のため、
みんなで寄付募って全⾯芝に︕
という壮⼤な話が出ました。 

障害のある⼈に優しい
施設はお年寄りやお
⼦さん、誰にとっても優
しい施設になります。 
そんな施設になったらと
思い参加しました。 
いろんな意⾒が⾔えて
楽しかったです︕ 

⽯本建築事務所 岡野さん 市⺠協働課 新海さん 

⾒る⼈によって、いろんな意⾒があるんだな
と改めて思いました。両⽴できないこともある
けど、うまく補えるようなことができるといい。
今必要広さの検証のほか、今後⼦どもが減
っていった時にどうするか、時間軸も含めてし
っかり考えていく必要があるなと思いました。 

たくさんの⼈に来ていただき、いろんな意⾒
を⾔っていただけた。学校や地域と接点を
持つ場を作れるのは貴重なこと。今⽇はシ
ーズン 1 の最終回ですが、今後が⼀番⼤
事な部分。シーズン２ができるよう頑張っ
ていきますので、よろしくお願いします︕ 

Season１を通して気づいたことや感じたことなど、感想
をグループ内で分かち合い、数⼈から発表がありました。 


